

Fecha: 05-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Tras caída de Maduro, Presidente electo va a Perú para abordar idea de corredor humanitario

Pág. : 2
 Cm2: 947,4
 VPE: \$ 12.444.610

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida



Kast se reunió con el Presidente de Ecuador, Daniel Noboa, hace dos semanas. En aquella ocasión fue acompañado por los senadores electos Rodolfo Carter (Ind.-P. Rep.) y Cristián Vial (P. Rep.).



El Presidente electo viajó a Argentina para dialogar con el mandatario argentino, Javier Milei, días después de haber ganado la elección.

José Antonio Kast volará mañana a Lima y se reunirá con el mandatario José Jerí:

Tras caída de Maduro, Presidente electo va a Perú para abordar idea de corredor humanitario

Viaje se dará en medio de nuevo escenario, luego de la intervención de EE.UU. en Venezuela. Líder republicano se desplazará al país vecino junto al gobernador de Arica y a senador electo por esa región.

BENJAMÍN COURT Y MARCELO PINTO

El Presidente electo, José Antonio Kast, viajará mañana a Perú, donde se reunirá con el mandatario José Jerí, en un contexto regional marcado por la detención de Nicolás Maduro y una preponderancia creciente de la crisis migratoria, ante la posible vuelta de venezolanos a su país.

No es la primera visita de Kast a otros mandatarios como Presidente electo. Antes ya fue a Argentina, donde lo recibió el jefe de Estado trasandino, Javier Milei. Luego se dirigió a Ecuador y se reunió con el gobernante Daniel Noboa.

El viaje a Perú forma parte de la agenda de coordinación regional que el futuro jefe de Estado ha promovido en materias de seguridad y migración. En la actividad será acompañado por el gobernador de Arica, Diego Parra —suspendido de su militancia RN tras apoyarlo en primera vuelta— y por el diputado y senador electo por esa misma región Enrique Lee (Ind. RN).

Chile y otros cinco países expresan “rechazo” por acción de Estados Unidos

Los gobiernos de Brasil, Chile, Colombia, México, Uruguay y España expresaron su “profunda preocupación y rechazo” ante las “acciones militares ejecutadas unilateralmente” en territorio venezolano, al considerar que vulneran el derecho internacional y ponen en riesgo la paz y la seguridad regional.

En un comunicado conjunto, señalaron que estas acciones contravienen “la prohibición del uso y la amenaza de la fuerza, el respeto a la soberanía y a la integridad territorial de los Estados”.

Además, indicaron que “constituyen un precedente sumamente peligroso para la paz”, y reiteraron que la crisis en Venezuela debe resolverse “exclusivamente por vías pacíficas”, sin injerencias externas.

Asimismo, catalogaron a América Latina y el Caribe como “zona de paz”, y llamaron a la unidad regional para evitar una escalada de tensiones. Finalmente, manifestaron su preocupación ante cualquier intento de “apropiación externa de recursos naturales o estratégicos” y advirtieron sobre sus efectos en la estabilidad de la región.

El itinerario de Kast en Perú comenzará con un desayuno con empresarios de ese país y luego se trasladará al Palacio Pizarro (sede del Ejecutivo) para tener una reunión bilateral con el mandatario José Jerí.

Disposición de ambos países

La agenda del Presidente electo en el país vecino estará marcada por el análisis de la actual cri-

cana, en la que también participará la delegación chilena.

Luego, en la tarde del miércoles, José Antonio Kast viajará de vuelta a Chile.

sis migratoria, además de la evaluación de un eventual corredor humanitario, lo cual cobra sentido, a partir de los escenarios que propician la caída de Maduro y eventuales flujos de migrantes venezolanos.

Previo a la detención del dictador chavista, Kast había dicho que “hay una situación compleja de las personas que quieren volver a Venezuela,

donde las fronteras no siempre están abiertas para sus propios residentes y eso implica coordinarse para un corredor humanitario, que hay que analizar todas las vías, puede ser terrestre, aérea, marítima, y creo que hay una buena disposición para que podamos avanzar en esa línea”. El jefe de Estado electo formuló esos alcances durante su visita a Ecuador.

Por otra parte, luego de la caída de Maduro, Jerí sostuvo que “desde hoy muchas familias podrán reencontrarse en su país, por eso daremos las facilidades para su regreso inmediato sin importar su condición migratoria”, publicó en su cuenta de X (ex-Twitter).

Al respecto, en el equipo cercano a Kast señalan que siempre han planteado que existen múltiples soluciones o caminos que deben explorarse para, de “manera conjunta y mediante un esfuerzo multilateral y regional”, enfrentar los problemas de inmigración ilegal que existen en cada uno de

los países.

En esa lógica, consideran que el corredor humanitario puede ser una salida, especialmente ahora que podría abrirse la opción para el retorno de muchos venezolanos a su país. Sin embargo, también aclaran que hay una “disposición previa” de ambas partes y que la reunión se da en un momento “más que oportuno”, debido al cambio de circunstancias en Venezuela.

Proclamación del Tricel y reunión con el CPC

Previo a su visita a Perú, Kast tendrá diferentes actividades. Hoy será la proclamación como mandatario por parte del Tribunal Calificador de Elecciones (Tricel), en una ceremonia que se realizará al mediodía en la sede del organismo, en el centro de Santiago.

Además, según ha trascendido, mañana a las 8.30 horas se reunirá con la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC). Luego, tras su regreso a Chile, el jueves dialogará con empresarios en un evento organizado por Icare.

Diálogo con países vecinos por tema migratorio asoma como misión clave del futuro canciller

El proceso de nominación de un canciller por parte del Presidente electo José Antonio Kast cobró plena relevancia, a raíz de la agudización de la crisis en Venezuela y de los millones de migrantes de ese país que permanecen diseminados en Estados de la región, como Chile.

Con ese telón de fondo, una de las tareas urgentes que asoman para el nuevo ministro de Relaciones Exteriores del próximo gobierno es el diálogo con otros países latinoamericanos para tratar de buscar soluciones concretas frente al problema migratorio, según advierten distintas figuras de ese ámbito.

“Respecto de Venezuela, lo que le corresponderá es desarrollar políticas de diálogos con otros países en temas migratorios de ese país”,

“Respecto de Venezuela, lo que le corresponderá es desarrollar políticas de diálogos con otros países en temas migratorios”.

JOSÉ MIGUEL INSULZA
 SENADOR PS, EXCANCILLER

hacerla regionalmente, concertada”, dijo el senador y excanciller José Miguel Insulza (PS).

“Tenemos un problema de cuatro, cuatro y medio millones (de inmigrantes) en América Latina, y eso no se arregla cada uno por su cuenta”, resaltó.

Como él, Heraldo Muñoz (PS, ex-PPD) concordó en que el canciller de Kast “deberá colaborar en las negociaciones

para frenar la migración irregular y el crimen transnacional”. E insistió: “Un desafío permanente será la relación prioritaria con los países vecinos”.

Luego de la intervención en Venezuela, el presidente de la comisión de Relaciones Exteriores del Senado, Iván Moreira (UDI), previno que los desafíos del próximo titular de RR.EE. dependerán de cómo se resuelva la coyuntura. Sin perjuicio de

lo anterior, apuntó también a la necesidad de que forje un buen vínculo con distintos Estados sudamericanos en este plano: “Debe fortalecer la relación con Perú y los demás países involucrados para poder llevar adelante un corredor humanitario y darles las facilidades a los venezolanos de volver a su país”.

Que no se rodee de “cercanos políticos”

En el ámbito de las RR.EE., también es hoy tema el perfil que debiese tener la persona que Kast escoja para la Cancillería. “Lo importante es que conozca las relaciones internacionales de Chile y que sea capaz de dar continuidad a la política exterior de Estado”,

resaltó Insulza. Muñoz, en tanto, dijo que debe ser de la confianza del Presidente para hablar en su nombre o convencerlo (...); conocer el mundo, tener temple para las decisiones difíciles, rodearse de profesionales talentosos, no de cercanos políticos”.

“Debe devolver el prestigio a la Cancillería con una mirada no identitaria, también habilidades comerciales para poder atraer inversión”, resaltó el diputado Stephan Schubert (Republicano), de la Comisión de RR.EE.. Su par en ese mismo grupo, Raúl Soto (PPD), hizo una preventión: “Me preocupa que el perfil del canciller sea exclusivamente económico (...). Se requiere experiencia diplomática, habilidades políticas, conocimientos jurídicos”.